

Congreso Constitucional EL PATRIOTISMO DE LOS NIÑOS

ORDEN DEL DIA
19.—Lectura y discusión del acta de la sesión anterior.
20.—Lectura de Decretos o Acuerdos emitidos en el anterior.
21.—Lectura de la correspondencia oficial y de dictámenes.
22.—Petición, iniciativa o proposición. Nuevos proyectos.
23.—Discusión en segundo debate de los proyectos siguientes:
a) Reformas a la Ley de Organización Municipal relativa a ampliación del período de Regidores.
b) Autorización gasto Exposición de Panamá.
c) Discusión en segundo debate de los proyectos de ley siguientes:
1) Autorización Municipio de Pan de Azúcar para contratar empréstito.
2) Ley de seguros.
3) Discusión del dictamen vertido en los negocios siguientes:
a) Modificaciones a la Ley sobre explotación de cocales, en la Costa del Pacífico.
b) Reformas a la Ley sobre Construcciones de la Compañía Inglesa.
c) Carretera a Sarapiquí.
d) Reformas a la Ley sobre Pensiones alimenticias.
e) Reformas a la Ley de Suspensión de penas.
f) Reglamentación de la Medicina.
g) Pensiones para maestros de Enseñanza Primaria.
h) Fomento de la zona atlántica.
i) Proyecto sobre derechos proindios.
j) Solicitud de beca del señor J. J. Romero.
k) Ratificación de varios Tratados internacionales.
l) Autorización al Municipio de Pocosí para la venta de una finca.
m) Reformas relativas a impuestos de hospitales.
n) Para hacer extensiva la aplicación de alcabala a la zona de la vertiente del Pacífico.
o) Colonización al Municipio de Alvarado.
p) Mejoras en San Jerónimo de Espartero.
q) Autorización al Municipio de Pocosí para contratar un empréstito.
r) Autorización al Poder Ejecutivo para coquear un viaje a Europa al mes de mayo, que más se distinga durante el año.
s) Creación de la Escuela de Artes.
t) Impuesto de un colón por cada quintal de café que se exporte.
u) Poder Ejecutivo para enajenar la zona marítima y fluvial.
v) Donación de un lote de terreno a la Facultad de Farmacia.

Fue rechazado el dictamen favorable por 19 votos contra 18. BRICEÑO pide se le den las facultades que le autorizan los trámites a su proyecto para que sea costarricense por nacimiento el Obispo Diocesano.

Fue aprobada la moción y se le dió primer debate. PICADO excita a la comisión de justicia para que vierta su dictamen en el proyecto de creación de la 4a. Alcaldía. GASTRO como miembro de esa comisión explica por qué motivo no se ha presentado ese dictamen todavía.

LACHNER pide se fije día para que concurra el Ministro de Fomento a contestar la interposición de Rodríguez, relativa a caminos. La Presidencia ofreció tratar en la sesión de mañana de la fijación de esa fecha. —El mismo diputado pide se agregue un nuevo artículo a su proyecto de caminos. Pasó a sus antecedentes.

—Continúa la discusión en detalle sobre Organización Municipal referente a ampliación del período de los Regidores. VILLO se opone a que la elección de municipios se haga en la misma papeleta e igual período que la elección de Presidentes y diputados.

Dice que no serían los Regidores en ese caso el exponente de la voluntad del cantón sino de la bandera política. Cito como ejemplo las Municipalidades fernandistas que tenían inmensos trenes de empleados a su servicio, con grave daño de los intereses comunales, sólo para fines políticos.

ALFARO está de acuerdo en que se acoarte el período precisamente porque él ha sentido el pernicioso influjo de las Municipalidades civilistas como la de Cañas en donde el Tesorero se alzó con los fondos y los dedicó a la política y hubo de aceptar un pago pagarse; en Limón también la Municipalidad civilista está en desacuerdo con los deseos e intereses del vecindario.

Dice que en todo se hace política y que a eso debe Volo y él mismo su puesto de diputado. Cree que sólo en el acto de votar a favor de los hijos no se hace política. VILLO—Precisamente lo democrático y lo republicano es que se hagan elecciones con frecuencia.

No ve el peligro de que se efectúen cada año. Piensa que precisamente el caso citado por Alfaro respecto de la Municipalidad de Cañas es una razón para que se renueven cada año las malas Corporaciones que no garantizan a sus vecindarios, pues de lo contrario éstos tendrían que soportar una mala Administración local por cuatro años.

BRICEÑO se pronuncia en contra de la ampliación del período y cita el caso de una Municipalidad de Guanacaste que cometió arbitrariedades en su vecindario. Califica de tragones e intran-

sigentes a ciertos municipios de pueblo. Agrega que al cabo de cuatro años el pueblo aguantará a los Regidores ni ellos se aguantan. SOTO ALVAREZ mociona para que el período sea de dos años y para que la renovación de los municipios sea total.

Sin discusión fue aprobada. LACHNER quiere que no haya elecciones municipales en los años que se verifican las de diputados o presidenciales. ALFARO dice que si se vota que sean alternadas las elecciones estaría en pugna con lo acordado por el Congreso.

—Insiste en que la política no se puede desterrar de ninguna elección. VILLO—"Los que los votos se los deben a la política, que no tienen méritos propios necesitan meter la política hasta en el guiso de su casa."

"Los políticos, prosigue, son por lo general grandes falaces y grandes mentirosos que necesitan halagar a las multitudes." "Necesitamos alejarnos lo más posible de esa olla podrida de pasiones."

Califica de políticos de oficio y explotadores eternos de los sentimientos de las masas a ciertos individuos revolovedores del cotarro. "Es necesario que no se haga de una bandera, de un mito, la manera de vivir de algunos hombres y que no vengan mentando que bajen la cabeza."

"No renunciemos a nuestros derechos, pues eso sería castrarnos. Aquí no deben repetirse esas frases del diputado Alfaro." LACHNER—Alfaro nos ha hecho revelación de ese mal de meter la política en todo y en toda virtud los hombres de buena voluntad debemos hacer algún esfuerzo por remediarlo.

ALFARO—"Por un rasgo de franqueza he dado pie para que Volo haga unas frases. "El señor Villo hasta que fue un jefe del Partido Civil en Cartago fue que vino a esta Cámara, con todo y tener siempre tan bellas cualidades."

"Ely que ser humano y no idealista. Manifiesta que las palabras de Villo son despectivas para la Cámara y que él (Alfaro) no busca aplausos de las barras. Siendo avanzada la hora se levanta la sesión a las 4.50 quedando Soto Alvarez en uso de la palabra.

UNA ACLARACION
Señor Cronista: En la discusión en detalle de mi proyecto de sorteos militares, el diputado Briceño pidió que en vez de decir "ante el Municipio" se dijera "por el Municipio" y que en lugar de "Cirujanos del Ejército" se pusiera "Médicos de Pueblo", alteraciones en que estuve de acuerdo y la Cámara aprobó.

Estas son modificaciones de fondo y no enmiendas de errores gramaticales como dice Ud., en su crítica de la sesión de ayer. ALBERTO VARGAS CALVO.

Cuando hablamos del patriotismo como un sentimiento, lo consideramos como primitivo del hombre en su perfecto desarrollo y perfectamente consciente. Nunca penetra en el patriotismo de los niños, sino en el de los adultos. Y, sin embargo, en el corazón de los niños tiene manifestaciones más terminantes y menos reflexivas que en el corazón de los hombres adultos.

Decimos este apóspito de una carta de un niño, estudiante de la Universidad de Louvain, de un buen costarricense de pocos años que se queja amargamente de que se haya puesto en ridículo a Costa Rica en una película cinematográfica que se llama *Les cinq sous de Lavardere*. Al aparecer el Presidente de Costa Rica en esa película, hace el papel de tal indio con su correspondiente taparrabos, un manojito de plumas por corona y unos cuantos cráneos de loto por insignias de mando. A través otros indios con taparrabos de Ministros y todos salían de un rancho, que era la Mansión Presidencial.

El niño, que se llama Jorge Mulner, se queja amargamente de esa sangrienta burla y dice en la carta "que se sintió con deseos de encontrar al fabricante de películas y mostrarle él, siendo un niño, lo que somos capaces los costarricenses de hacer por defender la Patria."

He allí una muestra vibrante de patriotismo, sano, puro, ardiente. A nuestra edad, con nuestro modo de razonar, la película apenas nos habría arrancado una sonrisa. Las gentes ilustradas, los comerciantes, los banqueros, los profesores que viven en Louvain esa película, saben lo que es Costa Rica. Al mismo niño le habría bastado mostrarles unas cuantas vistas de este país, un retrato del Presidente para referenciar sus conocimientos del país y demostrarles

que aunque pequeños, estamos en el rol de las naciones civilizadas, acaso "demasiado" civilizadas; pero él no reflexionó y sintió indignación que le daba impulso de buscar al fabricante de películas y castigarlo.

¡Ojalá ese patriotismo así tan sincero y tan activo siguiera vivo e indefinidamente en el corazón de los hombres. Pero luego ese sentimiento va evolucionando y el patriotismo llega a desaparecer casi por completo, llega a naufragar en el océano de los egoísmos y de la lucha por la vida en la cual queremos surgir a todo trance aún a costa de la patria misma.

Si el patriotismo se conserva puro, limpio, imaculado, como el de este niño que se sentía capaz de hacer una violencia para vengar lo que consideraba una ofensa a la Patria, si el patriotismo siguiera durante toda la vida de los hombres llenando la parte mejor del corazón, no sucederían tantas cosas que suceden en estos pueblos americanos muchos de los cuales se suicidan, se entregan, pierden la soberanía o la enajenan, se lanzan a las revoluciones y a las guerras internacionales y se desangran y aniquilan, por simples cuestiones de egoísmo personal, de ambición, de odio de hombre a hombre, de partido a partido, de familia a familia.

Nosotros deseáramos que estos pueblos, todos estos pueblos, fueran en cuestión de patriotismo tan celosos como ese niño, llorando de rabia ante una película que juzga "a una burla de su tierra natal"; ese sentimiento existe en la juventud, mejor dicho en la niñez, muy intenso; que se pierde a medida que los años transcurren y que es preciso seguir una labor educativa que mantenga la intensidad del sentimiento en el hombre, cualesquiera que sea su edad, para que no se amengue ni extinga jamás. Con hombres que sientan como ese estu-

diente, estos pueblos marcharían por las mejores sendas hacia el cumplimiento de sus altos destinos. Dedicadamente en el hombre el patriotismo casi siempre desaparece. En México tenemos un vivo ejemplo: es patriotismo lo que allí ha faltado para evitar el aniquilamiento del país, los horrores de la invasión y de la conquista; es el sacrificio de egoísmos, es el olvido de ofensas, el perdón de agravios, la solución de pequeños problemas interiores lo que se necesitaba para evitar la penosa situación en que ese gran pueblo se encuentra. Pero ni los hombres que acompañan a Huerta, ni sus ejércitos, ni las hordas de Pancho Villa y los hombres que rodean a este bandido convertido en caudillo por la inopia de los que aceptan su yugo y con su cobardía lo endosan, han pensado un momento en ceder en sus pretenciones para salvar a la Patria; se hunda entre el estrépito de la fusilería, el rugir de los cañones, la sangre, el fuego, el hambre, la desolación, que todo se pierda y se hurda, pero que triunfe el interés personal, que el odio se sacie aunque después venga la conquista y la opresión.

Es indispensable fomentar el sentimiento patriótico en los hombres. No es un sentimiento nuevo en ellos desde luego que de niños lo experimentan ardientemente; se debe tratar simplemente de conservarlo y de evitar que se relaje y desaparezca; para eso hay mil medios que en otra oportunidad nos ocuparemos de enumerar.

La celebración del Centenario de Mora, es por ejemplo uno de los mejores medios para estimular el patriotismo de los costarricenses. Por eso vemos con intensa angustia que mientras en otras secciones de Centroamérica se disponen gobiernos, pueblos y corporaciones a contribuir a dar esplendor a esa fiesta, aquí se haya dejado de casi olvidada, hasta el extremo

de que no haya querido a reunirse la Comisión Organizada, ni se haya continuado en los preparativos indispensables para que resulte en forma de homenaje nacional. En el mundo de los niños, imaginando lo que sería esa fiesta sintiendo ellos como sienten el amor patrio y amando como aman las glorias, las grandes y las pequeñas, hasta la de que el Presidente vista de americana y no de taparrabos como aparece en una película.

Hay que hacer esfuerzos en la escuela, en la prensa, en la tribuna, en todas partes, por mantener vivo y despertado el patriotismo. Ese ha salvado a nuestro país de desastres, de revoluciones, de mil peligros; pero no demoramos a que desaparezca, porque entonces Costa Rica bajaría al nivel de otros países que venden su soberanía por un plato de lentejas o alquilan la patria para que sea fácil presa de la conquista.

Que la voz de este niño que nos llega al través de los mares protestando contra una ofensa insignificante sea una norma para determinar nuestros actos cuando se trata de conservar y defender nuestro país.

Y abinemos ese patriotismo de pega que consiste en desacreditar al país desacreditando las instituciones, el Gobierno, la Administración, los elementos vitales, la entidad moral de los hombres; abinemos el patriotismo que va a llevar más allá de las fronteras la nota de que vivimos bajo el yugo de la tiranía, bajo el mandato de los militares, en un estado de sitio, en poder de una administración desfilazadora y de hombres concupiscentes de la ley. Si eso fuera verdad, bueno y valiente sería decirlo en todos los tonos. Pero siendo falso la falta es doblemente reprochable. Hay cosas que hacen más de que la película fantástica de *Les cinq sous de Lavardere*.

Ultimas noticias cablegráficas

LONDRES, 14.—Algo fatigado Roosevelt, se desembarcó del tren esta mañana en la estación de Charing Cross, lo recibieron el Embajador Pagés y otros, dijo: "Quiero Pagés, como está usted," y antes de saludar a los de la comitiva, manifestando que se sentía perfectamente bien, y comunicando sus impresiones sobre las evoluciones de los gabinetes franceses dijo, parece que cambian con tanta frecuencia como los Presidentes de Paraguay, y añadió que él y Alicia estaban muy encantados con la gran personalidad del Rey Alfonso; le entregamos corazón, exclamó con entusiasmo.

WASHINGTON, 14.—Pasó en la Cámara por 716 votos contra 71 la enmienda del Senado que especifica que deben reservarse todos los derechos que los Estados Unidos tienen según el tratado Hay-Pauncefote, o de cualquier modo al bill, solo le falta la fuerza, porque hoy se marchó a Princeton, para asistir a los ejercicios por los grados en la Universidad. Se proyectó una marcha a procesión para ir a presenciar la partida de Base-ball entre Yale y Princeton y a la reunión del curso de 1870 al cual perteneció. Regresarán mañana.

CRISTIANIA 14.—Amundsen estuvo las circunstancias en que narró a punto de perder la vida haciendo sus pruebas con aeroplanos para obtener el certificado de piloto y poder usarlos en su expedición que proyecta al Polo. Mientra volaba, la máquina se rompió y se precipitó a tierra quedando dañado y con el piloto afortunadamente salvado.

ATENAS, 14.—Se publicó en la Gaceta la anexión de Chios y Mitylene, poniendo de relieve la determinación del Gobierno griego de desconocer las pretensiones de Turquía que necesitaba esas 2 islas para defender el territorio otomano, adyacente a la Asia menor. Los diplomáticos temen que la sanción en el presente momento de trazar precipitadamente a ambas naciones en una crisis.

LONDRES, 14.—En caso que continúen los excesos de las sufragistas, la Reina María ha decidido marcharse repentinamente dejando al Rey Jorge solo a terminar las fiestas de la Estación. Esto crearía una sensación social sin precedentes. Se multó a Arturo Barnett, dependiente de un abogado por haber confesado en un libro político de las mujeres que llevaba drogas a la prisión de Holloway con el propósito de que las sufragistas se enfermaran rápidamente después de la alimentación a la fuerza y las sacaran pronto.

SOUTHAMPTON 14.—El Shamrock No. 4 fue sometido a muchas pruebas, resultando muy superior al viejo Shamrock, ganándole por siete minutos en la prueba de velocidad en la carrera de millas. El Shamrock es el yacht inglés que va a competir con el americano en la famosa regata anual por la copa.

MEXICO, 16.—Se reciben despachos de la gran batalla de Zacatecas; los revolucionarios tuvieron tres mil muertos. El Brigadier Medina Barrón que comandaba a los federales y que fue ascendido a General de División por el Ministerio de Guerra, fue asesinado después de haber sido herido.

combate fueron rechazados los constitucionales y perseguidos por el General Argumedo que capturó al cabecilla revolucionario Juan Cabral y lo ejecutaron, que murieron los jefes Palma y Triano, que el Comandante General Natera está gravemente herido. Por eso vemos con intensa angustia que mientras en otras secciones de Centroamérica se disponen gobiernos, pueblos y corporaciones a contribuir a dar esplendor a esa fiesta, aquí se haya dejado de casi olvidada, hasta el extremo

WASHINGTON, 15.—Wilson firmó hoy el bill del preaje. Los funcionarios del Gobierno están convencidos de que la suerte de la mediación depende del nombramiento del Presidente. Domina el pesimismo. Se han rechazado los nombres propuestos por los americanos. Los mexicanos declararon que no pueden aceptar a nadie que haya tomado parte activa en la revolución, sin embargo, el Departamento de Estado cree aún

se llegará a una buena selección; los mexicanos aceptarían a un hombre enérgico con tendencias constitucionales antes que ver a Carranza elevado por la fuerza de las armas. Bryan confía en caso que fracase la mediación, y Carranza se capacitará de tumbar a Huerta y tomar a México en menos de tres meses.

NIAGARA FALLS, 16.—Hoy se comienza la cuarta semana de mediación; reina ansiedad por despejar la incógnita de hasta cuándo llegará el empeño de Estados Unidos de que el Gobierno provisional sea a favor de Carranza. Se admite que es muy difícil hallar mexicanos absolutamente neutrales y de allí la semi imposibilidad de complacer a los mexicanos y el peligro de fracaso de la mediación. Coméntase el viaje de Naón.

Se llegará a una buena selección; los mexicanos aceptarían a un hombre enérgico con tendencias constitucionales antes que ver a Carranza elevado por la fuerza de las armas. Bryan confía en caso que fracase la mediación, y Carranza se capacitará de tumbar a Huerta y tomar a México en menos de tres meses.

NIAGARA FALLS, 16.—Hoy se comienza la cuarta semana de mediación; reina ansiedad por despejar la incógnita de hasta cuándo llegará el empeño de Estados Unidos de que el Gobierno provisional sea a favor de Carranza. Se admite que es muy difícil hallar mexicanos absolutamente neutrales y de allí la semi imposibilidad de complacer a los mexicanos y el peligro de fracaso de la mediación. Coméntase el viaje de Naón.

OFICIAL

—Se concede el exequiutor de estilo: la Patente que acredita al señor don Enrique Nazari como Agente Consular de Italia en Pto. Limón.

—En atención a que la Junta de Caridad de Heredia se ha dirigido a esta Secretaría haciendo presente la necesidad en que se encuentra de pedir un auxilio para llevar a efecto trabajos urgentes en el Cementerio de aquella ciudad, se acuerda auxiliar a la referida Junta de Caridad con la suma

NOTA DE DUELO FALLECIMIENTO DE DON LUIS GOMEZ

Añoche a las doce y media falleció en esta capital, después de larga y penosa enfermedad el venerable anciano don Luis Gómez, jefe de una honorable familia de Cartago, relacionada con las más importantes de esa ciudad. Modelo de caballeros, de hombres de trabajo, de padres de familia cumplidos y ejemplares.

señor Gómez fallece a una avanzada edad y después de haber cumplido siempre con su deber. El cadáver será trasladado hoy en la mañana a Cartago, donde se le dará sepultura. Descanse en paz el venerable anciano y reciban sus hijos y toda su familia el testimonio de muy sincera condolencia. El Sr. don Luis Gómez falleció el día 17 de Junio de 1914 a las 12:30 horas de la noche. Enterrado en el Cementerio de Cartago.

de mil colones que se pagará en eventuales de esta Cartera. —Nombrar para Médico de Higiene y Profilaxis de la ciudad de Liberia, al Doctor don Octavio Williams. —Nombrar para Agente de Policía de Humo, Cantón de Nicoya, a don Alejandro Castillo, quien por sus servicios desde el 5 de Julio de 1913. —Se concede título de Corredor Jurado y Comisionista a don Enrique Rawson Quirós.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

Cerveza Traube LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

La demanda pidiendo la nulidad de la elección del Presidente González será presentada el sábado

Conversamos ayer, aunque muy a la ligera, con los jóvenes Escalante y Gastaldea, guatemalteco y salvadoreño, respectivamente, que han venido a Costa Rica a estudiar los asuntos relacionados con la campaña electoral última, para pedir la nulidad de la elección del Presidente González. Fue nuestra idea al hablar con esos jóvenes, celebrar con ellos un extenso reportaje, pero se negaron muy hábilmente a satisfacer nuestros deseos, con esta excusa:

Los chinos ante el Sr. Invitación Presidente

Con motivo de los últimos sucesos que se llevaron a cabo en Las Juntas de Abangares, aquellos chinos de aquel lugar, que fueron ultrajados por las autoridades, elevaron un Memorial ante el señor Presidente de la República, como protesta de que no se olviden los hechos; documento que se le hará al señor doctor don Francisco A. Flores, delegado de las Sociedades obreras de Centro América, a las 7.30 p. m. del 21 del corriente en los salones de la Sociedad Federal de Trabajadores. JOSE J. LORIA, — J. PARRAS Ch., Secretarios.

FERIA DE GANADO DE HEREDIA

JUNIO 17 DE 1914

Table with columns: No. reses, Vendedor, Comprador, Precio Peso. Lists various livestock transactions.

"Crema Vienesa"

Secreto del Tocador de MADAME D'ORSAY. Aristocráticamente perfumada, es un artículo indispensable para el tocador de las damas Da a la piel ternura y blancura exquisitas.

HACE DESAPARECER: PECAS, BARROS, ESPINILLAS, RESEQUEDE LA PIEL — NO CONTIENE GRASA— Compañía Medicinal Mexicana, S. A. Chihuahua, México.



El Oso Polar

Es más sorprendente rasco es la hermosura de su blanco piel la cual está en armonía con la blancura de lo que le rodea en las Regiones Árticas. La nieve en estas regiones no es sin embargo más blanca que las ropas lavadas con el Sunlight Jabón. La hermosura del Sunlight Jabón está en su pureza y en la facilidad con que expulsa la suciedad de las ropas, sin perjudicar el tejido por frotar que sea. Peste fabricado con los más puros materiales, y tiene libras 1.00 como Garantía de Pureza en cada barra.

Sunlight Jabón

¿SUFRE UD.? La Sr. Maryann Marshall, de Woodstock, Ga., escribe lo siguiente: "Me escribo para recomendarle la buena marca de jabón que el Cardui me ha salvado muchas veces".

Cardui Para las mujeres

es el mejor tónico que produce Ud. sentir. No importa que esté Ud. sufriendo de dolor de cabeza, de dolor en la cintura, o en los brazos, y que sienta ocurrido una molestia al momento, etc.; no importa que se sienta Ud. cansada, fatigada, o decaída, porque que el Cardui le aliviará. Me salvó mil veces de crías menores débiles y enfermas, y también con que lo tome Ud. también que se sienta, agraciada, para siempre. ¡Pruébelo!

Advertisement for DON LUIS GOMEZ HA MUERTO. Includes a cross symbol and text about his death and funeral arrangements.

Advertisement for Aclaración. Discusses political and social issues, mentioning 'El Oso Polar' and 'MORALIZACION'.

Advertisement for COMUNICADO. Discusses the moralization of the government and the role of public employees.

Advertisement for EL VINO DE Cardui. Promotes the wine as a health tonic for women, mentioning testimonials and a list of ailments it treats.

Advertisement for Casa contra temblores. Offers rental services for safe and comfortable housing.

Advertisement for Gratitude. Expresses appreciation for services received and mentions insurance services.

Advertisement for CLINICA DENTAL DOCTOR RUBEN CASTRO. A dental clinic offering various services.

Advertisement for WM. MC. KINNON Y CO. LTD. A Scottish firm specializing in coffee and cacao machinery.

Advertisement for BRENES & Co. Agents. Offers land for sale and provides contact information.

Advertisement for El Dr. José Corvetti. A medical professional specializing in ophthalmology.

Large advertisement for 'La Fama' clothing. Promotes high-quality garments and provides contact details.

Jose Araya Quesada

CARPINTERO CONSTRUCTOR

Copiando con larga práctica ofrece sus servicios al público y se hace cargo de construcciones por contrato o por dirección. El taller está situado en la Avenida 16 entre Calles 1a. y 3a. 3355-7 ab.

Este gran descubrimiento ha producido resultados maravillosos en 60 días, PARA LA SIFILIS.

Si USTED pudiese comprender los horribles resultados de los efectos que afectan el estómago y las venidas mujeres que han seguido a los tratamientos con mercurio y yoduro. Usted probablemente se pondría pálido de horror.

Uno de los descubrimientos más notables hechos en la historia de la medicina, es el resultado casi increíble obtenido por el remedio OBBAC, aun en casos de sifilis muy adelantada. Es remarcar que el OBBAC no contiene mercurio ni yoduro de potasio, ni arsénico, ni drogas minerales de ninguna clase.

Con el tratamiento OBBAC, todo el cuerpo, la sangre, los tejidos, los ojos, el cerebro, los huesos, los nervios de los órganos vitales, cada una y todos han recuperado la pureza, exentos de cualquier traza de sifilis, con todo síntoma de la enfermedad absolutamente desaparecida exactamente como si Ud. no hubiese tenido nunca sifilis en su vida.

La OBBAC Company es una de las grandes instituciones de Chicago. Escríbanle hoy mismo y le mandare en sobre cerrado y sin costo una copia del libro más interesante que Usted ha tenido en su vida, describiendo la manera verdadera y la manera errónea de curar la sifilis, junto con las pruebas de curación por OBBAC. Todo absolutamente GRATIS. No importa cuál sea el grado de sifilis de que Usted sufre, escribame hoy mismo, dando exactamente su nombre, dirección, edad, ciudad y provincia. Personas de menos de 18 años no deberán contactar este anuncio. Dirección: OBBAC Co., 1075 Commercial Bldg., Chicago, E. A. U.

PODER GENERALISIMO

Mientras dure mi ausencia del país, queda encargado de mis negocios mi hijo, Ingeniero Juan Matamoros.

LUIS MATAMOROS.
3877 - 17 al 19 Jun.

ASILO CHAPU

SORTEO No. 316, PARA EL 5 DE JULIO DE 1914

Emisión de 25.000 billetes
\$ 5.00 cada uno
Divididos en décimos a \$ 0.50 el décimo.
Valor en premios: \$ 89.050.00

Distribuidos así:

1 premio mayor de \$ 89.050.00	\$ 89.050.00
1 " " " " " " " "	10.000.00
1 " " " " " " " "	5.000.00
1 " " " " " " " "	2.500.00
1 " " " " " " " "	1.000.00
1 " " " " " " " "	500.00
1 " " " " " " " "	250.00
1 " " " " " " " "	100.00
1 " " " " " " " "	50.00
1 " " " " " " " "	25.00
1 " " " " " " " "	10.00
1 " " " " " " " "	5.00
1 " " " " " " " "	2.50
1 " " " " " " " "	1.00
1 " " " " " " " "	500.00
1 " " " " " " " "	250.00
1 " " " " " " " "	100.00
1 " " " " " " " "	50.00
1 " " " " " " " "	25.00
1 " " " " " " " "	10.00
1 " " " " " " " "	5.00
1 " " " " " " " "	2.50
1 " " " " " " " "	1.00
1 " " " " " " " "	500.00
1 " " " " " " " "	250.00
1 " " " " " " " "	100.00
1 " " " " " " " "	50.00
1 " " " " " " " "	25.00
1 " " " " " " " "	10.00
1 " " " " " " " "	5.00
1 " " " " " " " "	2.50
1 " " " " " " " "	1.00

NOTA:—La venta de la Tesorería se de este billete en adelante, con el 10% de comisión.

AVISO

A las Municipalidades progresistas

La Municipalidad del Cantón de Pocosí, Provincia de Limón, vende una máquina quebradora de piedras, movida por gasolina, en buen estado, garantizando su mejor funcionamiento. Así mismo vende una tubería para cañería; 3/2, 2/2, 1/2 y una pulgada, y demás accesorios.

Para enterarse dirigirse al Jefe Político del lugar. 3836-10 in s.o.

"Embrocación Imperial"

Un remedio externo, incomparable y necesario

a las familias y a los hacendados. Linimento por excelencia para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contra-irritante vigoroso.

PREPARADA POR HERMANN & ZELEDON
BOTICA FRANCESA

PENSIONISTAS

Del 1o. de Junio en adelante se reciben en el RESTAURANT DEL HOTEL FRANCAIS a \$ 50.00 y \$ 60.00 mensuales. CON CUARTO, PRECIO CONVENCIONAL. 3733-31 my. s. o. HENRI CORCELLE.

"La Palace"

Pronto quedará instalada una nueva Barbería en la casa de don Juan Rafael Chacón, frente al "Club Internacional" donde el público elegante encontrará todo el confort moderno y expertos barberos. Oportunamente se avisará su apertura.

E. MARIN, Propietario. 3863-14 jun. a S. O.

VENDO ACCIONES DEL

Teatro Moderno

Informes - En la Administración de este diario 3831

OPORTUNIDAD

Se venden 30 bestias de tiro y 14 coches nuevos y en perfecto buen estado, marcas francesas, americanas e italianas. MANUEL POLINI. San José, Junio 10 de 1914. 3835-10 in s. o.

Necesita auxilio?

Tenga presente que su curación será pronta y radical con el uso de

SANITAS

combate las enfermedades secretas y todas aquellas que tengan orígenes infecciosos de las vías urinarias. Jóvenes, usad SANITAS! SANITAS! SANITAS! DEPOSITO GENERAL: BOTICA FRANCESA 3844-11 in.

Cien manzanas de montaña con espléndidas maderas

Se venden o se dan en explotación. Distan 2 horas de las ciudades de Heredia o de Alajuela. También 500 manzanas de repastos. Informar al Lic. Manuel Sáenz Cordero, San José. 3803-6 a 21 in.

La fiesta en honor del Lic. D. Máximo Fernández

Los republicanos, amigos de su talento y virtudes personales del Lic. don Máximo Fernández, ya no festejarán a este caballero con un banquete y agregó: la fiesta que vamos a celebrar en honor del Lic. Fernandez se habla proyectado, sino con un picnic en la finca de inspirada por los mismos señores "Echeverría", en Río Segundo. Este informe nos fue suministrado nada menos que por el Gobernador de San José, amigo íntimo del ilustre Jefe del partido republicano.

Cuando nos suministró ese informe el señor Gobernador, un diputado neo que lo acompañaba, nos dijo también: "Esta fiesta en honor del Lic. Fernández crea Ud. que no tiene absolutamente ningún carácter político; es un homenaje de simpatía, diré, a nuestro querido Jefe por un centenar de años, todos ellos connotados y consecuentes admirados."

Los organizadores de la fiesta hacen muchos preparativos para que esa fiesta resulte tan espléndida como lo desean. Daremos crónica de ese acontecimiento.

Un goliath "azul" derriba de un golpe a un ciudadano agresivo

En los partes oficiales de la Segunda Sección de Policía se lee éste: "Citados José María Ruiz y Manuel Alfaro por haberle el primero pegado una bofetada al segundo, abusando de su autoridad... Ruiz es Inspector y presta servicios en la Primera Sección de Policía". ¡Aprieta! Caramba, eso de que las autoridades de policía, por asuntos personales anden a bofetada limpia con los ciudadanos, nos llamó la atención e investigamos el caso. En la Primera Sección se nos dijo esto: Pof falta de uniforme, Ruiz andaba vestido de Particular; Alfaro, que es su enemigo personal, lo insultó; Ruiz ordenó su arresto. Momentos después de

Alfaro fué puesto en libertad, y siguió en la calle a Ruiz a quien volvió a insultar y por último lo agredió; Ruiz dio un "manotazo" en la cara a Alfaro, y lo derribó... Eso es todo. Y bastante por cierto. Si no lo que diga Alfaro. Porque Ruiz es un hombre muy alto, muy grueso, muy fuerte y un golpe suyo, ya es cosa de sentirse... Con todo, qué feos son esos casos de escándalos en la vía pública entre autoridades y particulares.

La marca más acreditada de cigarrillos elaborados en la Habana con la mejor hoja de Vuelta Abajo, es la "Flor de Cuba". Pídale en todas las cantinas y hoteles.

La peste en Cuba. Influencias desatendidas

Sabemos que se siguen poniendo en juego ciertas influencias para que el gobierno levante en Limón la cuarentena para las naves procedentes de Cuba. También estamos informados que el gobierno, desatendiendo de manera absoluta esas influencias, no ha querido acceder a ello, ni está en disposición de hacerlo hasta tanto no se tengan noticias oficiales de que ha desaparecido de la Habana la peste bubónica. Periódicos de Cuba, de fecha 4 y 6 del mes en curso, informan de nuevos casos sospechosos de peste que se han presentado en la Habana. Aplaudimos la actitud del gobierno en este asunto de vida nacional.

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS
Jorge, natural de Florida Madrigal.
— Jesús, legítimo de Benigno Jaime y Pastora Bravero.
— Rafael, legítimo de León Ramírez y Adelia Torres.

DEFUNIONES
Bernardino Gasasola, de 62 años de edad, distrito 4o.
— Francisco Morales, de 70 años de edad, distrito 1o.

PASAPORTES
Victor de Soto, para Panamá.

CORREO
Para el lunes próximo, correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York.

HOTELER
Imperial.—Entraron dos turistas de Norte América.
Internacional.—Entraron cuatro pasajeros.
San José.—Entraron tres turistas de los Estados Unidos.
Central.—Entraron dos pasajeros.

Buenos repastos

De guinea y gengibirillo o grama se obtienen con semilla seleccionada y garantizada que vende Ernesto Valverde Soto; 50 varas al Sur de la Botica Francesa, Calle de la Estación al Pacifico.—Teléfono 360.—Apartado de correo 174. 3470

LA REINA DE LAS PLUMAS DE FUENTE

LA MAS BARATA Y PRACTICA
No mancha y su construcción se garantiza
Agentes exclusivos para Costa Rica. — Se devolverá el dinero en caso de que la pluma no de satisfacción



PHOSPHATINE FALIÈRES

El alimento más agradable y más recomendado para los niños desde la edad de 7 a 8 meses, principalmente en el momento del destete y durante el crecimiento. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos. Previene los defectos de crecimiento e impide la diarrea, tan frecuente en los países cálidos. Útil para los convalescentes, los ancianos y todos los estómagos delicados. El esmero con que la preparan en un laboratorio modelo la hacen imitable. Enjan la "Phosphatine Falières".—Se vende en toda parte. —Cafetería general, 6, Rue de la Trinité, PARÍS. (Atiguanza 1, Avenida Victoria, PARÍS)



CORDIAL DE CEREBRINA ULRICI

es administrado en los hospitales de caridad por su bondadoso efecto en los casos de Convalecencias, Exhaustación, Debilidad del Cerebro, Nervios y Músculos, Anemia, Dispepsia, y en general en todos los casos en que un potente vitalizador sea necesario. Exijase el legítimo garantizado por THE ULRICI MEDICINE CO. New York

Azúcar de Juan Viñas

INMEJORABLE PARA FAMILIAS Y PARA USOS INDUSTRIALES
PARA ORDENES Y DEMAS DIRIGIRSE A LINDO BROTHERS
SAN JOSE, 2998

50,000 LIBROS GRATIS PARA LOS HOMBRES

Si sufre Ud. de alguna de las enfermedades peculiares a los hombres escribámosle pidiendo un ejemplar de este libro maravilloso. Dícele en lenguaje claro cómo un hombre que sufre de Bivertimiento de la Sangre, Debilidad Vital, Impotencia, Reumatismo, Ginecritis, Orquitis, Estímulos, Rigidez, Biliuresis, Vaginitis, puede curarse permanentemente en su casa. Si está Ud. desanimado y se siente cansado de pagar dinero sin recibir beneficio alguno, este libro que es gratuito para los hombres equivale a cincuenta dólares de pensión para Ud. Explícole por qué está Ud. sufriendo y cómo puede lograr una curación permanente y duradera. Con la ayuda de este valioso libro centenares de hombres han reconquistado una salud, fuerza y vitalidad perfectas. Es la última obra de conocimientos que contiene precisamente lo que cada hombre debe saber. Recíbelo que es libre es ABSOLUTAMENTE GRATIS. Págameos el franqueo. Llame Ud. y se le despacha el Cupón GRATIS y mándanoslo hoy mismo por correo y le remitiremos este precioso libro franco de porte.

CUPON PARA LIBRO GRATIS
DR. JOS LISTER & CO., Sp. 50 Northwestern Bldg., Chicago, Ill., E. U. de A.
Muy Sr. Sr. míos.—Me interesa en la oferta de su Libro y me placirá que me remitan inmediatamente un ejemplar por correo.
Nombre.....
Dirección Postal.....Estado.....

PLUMAS DE FUENTE MOORE

La Joyería de Ortiz no tiene agentes ambulantes
Ramon Ortiz e Hijo

Deuda Pública

Con este título aparecerán en las columnas de este Diario las observaciones que ofrecemos hacer a lo dicho por el señor Diputado don Manuel de Jesús Jiménez sobre varios asuntos de interés público, en la sesión del Congreso habida el día 15 del corriente.

No se nos ocultan las divisiones más o menos científicas que se hacen de la deuda de los Estados, y de esas divisiones podríamos escoger la que mejor representara en agrupaciones adecuadas las distintas partidas que forman el Pasivo de la República; pero para los fines de este y de los otros artículos hemos de sujetarnos a la división vulgar y caprichosa de Deuda Interior y Deuda Exterior, no sin manifestar antes que como componente de la deuda interna figuran muchas partidas a favor de casas de comercio y corporaciones extranjeras.

Desde luego, y como lo dijimos ayer al comentar en estas mismas columnas la sesión del Congreso habida el 15 de este mes, combatimos abiertamente la afirmación del Diputado don Manuel de Jesús Jiménez cuando dijo en aquella sesión que PESARA A QUIEN LE PESARA la deuda pública había sido disminuida y no aumentada en el último período fiscal de 1913. Pero antes de entrar en materia debemos manifestar que lejos de pesarle a nosotros ni a nadie el que se disminuya la deuda lo QUE DEVEAMOS Y CON TODA SINCERIDAD SENTIMOS es que tal disminución no sea efectiva, sino que al contrario, la deuda ha venido creciendo como lo hemos demostrado. Por desgracia tenemos razones y motivos muy fuertes para que no nos sea dable en esta ni nos haya sido dable en otras ocasiones tributar al señor Diputado Jiménez la galantería de seguir creyendo en sus opiniones rentísticas y financieras. Hemos comprobado que el señor Diputado Jiménez ha dejado prevalecer el corazón en vez del cerebro al analizar las críticas fundadas que se han hecho a la gestión administrativa de su hermano, y ha tratado de oscurecer a favor de un medio ambiente que le era y continúa siendo favorable las brillantes demostraciones y pruebas en que descansaron y descansan tales críticas.

Estamos íntimamente persuadidos del resultado "meramente deportivo" que tendrán todas estas disertaciones; sabemos de antemano que a los oídos de muchos de los Congresales todo cuanto aquí se diga causará el mismo efecto que el ruido de la lluvia; que otros que si se percatan del alcance de estas observaciones no quieren hacerse cargo de ellas porque al tomarse alguno contrario a la imparcialidad se infringe la consigna de no causar molestia al Excmo. que tan espléndido y espontáneo se manifestó en favor del advenimiento del régimen actual; y los pocos que remen todas las condiciones para sacar adelante los fueros y derechos y las exigencias y conveniencias del país estén en la Cámara en una minoría que no les permitirá triunfar en emoción alguna que se haga estableciendo la verdad de estas cosas. No importa: **SORBITA MANENY**, y algún día se hará un examen profundo de lo que en estas columnas se dice, y lejos del ambiente actual el juicio de la posteridad señalará la tinta con que deba escribirse en el libro de la Historia Patria los hechos y los nombres de hoy y de ayer.

El señor Diputado don Manuel de Jesús Jiménez ha sido por mucho tiempo conceptuado como autoridad en asuntos de Estado y sus opiniones en materias fiscales se han oído a muy alto precio; por muchas causas accidentales ha llegado a figurar como actor en las ciencias públicas y de su palabra en cuestiones de momento han estado pendientes los que por sí mismos no han tenido tuétano para sustentar parecer alguno caldeado en la fragua del raciocinio y mentalidad propias. Ese ascendente que ha tenido el señor Diputado Jiménez creció por motivo de la Presidencia de su hermano don Ricardo y de su elección para la Primera Designatura durante la pasada administración. Hay que apreciar con exactitud la situación del adversario para graduar bien la distancia y la clase de proyectil que ha de destruir su campamento; en el caso actual no se necesita de técnica alguna porque ha de ser, detrás de la cual se ha parapetado el señor Jiménez tiene por presencia la arena y sus fundaciones son todavía más delcenzables. Nada puede serle de más

efecto que las palabras tomadas de fuente oficial, sobre todo cuando quien las pronuncia es nada menos que el Jefe del Poder Ejecutivo a quien el señor Diputado Jiménez naturalmente ha dado repetidas muestras de devoción y de adhesión "a outrance". Por eso, y como introducción, transcribimos el párrafo del Mensaje del señor Presidente Jiménez al inaugurar la actual legislatura ordinaria. Ese párrafo dice así:

Entradas ordinarias	₡ 9.612.533.79
Entradas extraordinarias saldo de las operaciones de crédito	430.012.80
Entradas extraordinarias por cuentas varias	261.270.54
Total	10.303.817.13
Salidas ordinarias	10.184.261.24
Salidas extraordinarias, Bienes Raíces	119.555.80
Total	10.303.817.13
Amortización Deuda interior	64.351.28
Amortización Deuda exterior	57.844.74
Total	122.196.02

Ya veremos lo que dan así todos estos guarismos, y como se encierran en ese párrafo lamentables confusiones.

Las rentas fiscales, dejaron ₡9.612.533.79, sobre pasando en ₡71.533.79 los cálculos del presupuesto; y las salidas ordinarias sumaron... ₡10.184.261.24, sobrepasando en ₡74.980.04 los cálculos del presupuesto. El déficit de... ₡571.727.45 más la erogación de ₡119.555.89, por adquisición de bienes raíces, hacen un total de ₡691.283.34, que fue cubierto con las reservas provenientes del año fiscal pasado; y quedó sin embargo autorizada en ₡122.196.02 la deuda pública. Las cuentas de la Contabilidad Nacional, referentes al año de 1913 se sintetizan así:

Entradas ordinarias	₡ 9.612.533.79
Entradas extraordinarias saldo de las operaciones de crédito	430.012.80
Entradas extraordinarias por cuentas varias	261.270.54
Total	10.303.817.13
Salidas ordinarias	10.184.261.24
Salidas extraordinarias, Bienes Raíces	119.555.80
Total	10.303.817.13
Amortización Deuda interior	64.351.28
Amortización Deuda exterior	57.844.74
Total	122.196.02

Ya veremos lo que dan así todos estos guarismos, y como se encierran en ese párrafo lamentables confusiones.

CAMPO PAGADO

Los proyectos de leyes contra el trabajo

Entre las importantes cuestiones que ocupan la atención del Congreso Constituyente en la presente legislatura está la regulación de las responsabilidades en los accidentes del trabajo.

Tres proyectos se encuentran sobre el tapete en la actualidad: El primero, del diputado Enrique Pinto, llegó a los Archivos del Congreso en junio de 1907. Puede, por consiguiente, reclamarse las prerrogativas de un año.

El segundo, del representante Alberto Vargas Calvo, fue presentado en mayo de 1913.

El último, de los señores Anderson, Vohó, Paerón, Agüero, Gillo, Esquivel y Alfaro V. es el último llegado al local de los debates de nuestros legisladores.

Si se considera que las naciones industrialmente más adelantadas del mundo no han legislado sobre los accidentes del trabajo sino veinticinco o treinta años para acá, no obstante la multiplicidad de sus industrias, la inmensa cantidad de sus obreros y el sin número de accidentes que diariamente ocurren en sus fábricas; si se piensa en que a pesar de la ciencia incontestable político-social de sus legisladores, aquellos países no han encontrado aún la fórmula definitiva que satisfaga a la vez el interés bien entendido de los trabajadores y la necesidad de progresivo desarrollo de las industrias, se queda un sorprendente del empeño que demuestran nuestros diputados por legislar sobre un tópico inteligentemente, y reglamentado ya en relación con la embriónica industria de Costa Rica, por el artículo 1048 del Código Civil, reformado por la Ley de 1902.

Una legislación obrera vigente y buena en naciones tan industriales como Bélgica, Francia e Inglaterra podría resultar "contraproducente y ridícula en un país esencialmente agrícola como es el nuestro. Podría así mismo alejar de nuestras fronteras las empresas importantes, que verían en nuestras instituciones la amenaza constante de una pérdida casi segura, merced a las numerosas pensiones de inválidos voluntarios y de indemnizaciones forzosas.

Son en fin susceptibles esas leyes, votadas al calor de un romanticismo de RECLAME, de

desarrollar la natural tendencia de nuestros pueblos a la pobreza a fin de hacerse mantener por las industriales que comen la imprudencia de venir a establecerse entre nosotros, o por las Compañías de Seguros, los accidentes hábilmente preparados.

Desencamos llamar seriamente la atención a nuestros Diputados, a fin de que pesen bien el voto que deban dar en ese asunto. Tenemos necesidad de muchas leyes urgentes, cuya promulgación espera el país con ansia desde hace mucho tiempo. Nos proponemos también indicarles algunas leyes, a fin de que su patetismo su actividad se ejerciten en terrenos más fecundos.

En Europa, los politiqueros de oficio, esos parásitos del organismo social,—buscan la popularidad barata de las clases trabajadoras, mediante proposiciones intempestivas de leyes que aparentemente las protegen. Pero esos politiqueros olvidan siempre que el salario disminuye a medida que las responsabilidades del patrón son aumentadas por ley.

No creemos que sean las ansias de esa popularidad las que han inspirado los proyectos mencionados; pero hacemos votos porque esa especie de hombres públicos no encuentren ambiente propicio a su desarrollo en este país tan progresista, que más necesita estímulo al trabajo, que restricciones a la actividad.

BEAULIEU.

NOTICIAS DEL SALVADOR GRAN RESTAURANT "LA EUROPA"

Teléfono número 327
El mejor de San José. Comidas privadas, espectáculo asistido por banqueros.
Se sirve a domicilio.
Servicio a la CARTA

SE ALQUILA

la preciosa casa-quinta del Doctor don Belisario Poirras, situada en San Pedro del Mojo, frente a la Estación Fuentes. Es nueva y cómoda, y está construida contra temblores e incendios.—Para precios y condiciones, enténdese con el Doctor don Francisco A. Segreda, en su Clínica, o con doña Ramona G. de Castro, en casa de don Luis Demetrio Tinoco.
3589 16 mayo a S. O.

Construyo Casas
con materiales de primera calidad y con facilidades de pago.
Nicolás Montero B.
600 varas al Este de la Dolores
Avenida 12 Este
2681

AL SIGLO NUEVO

Departamento de viveres al menudeo

Créditos por Libretas

Este departamento cuenta hoy con el surtido más completo en este ramo desde los artículos de primera necesidad hasta la más fina latería, exquisitos vinos y fioceros para satisfacer el gusto más delicado.

Para comodidad del cliente hemos establecido el sistema de créditos por libretas que permite al cliente tener siempre el artículo que desea, evitando abusos en el precio en favor del sirviente, pesa justa y otras tantas ventajas que explicaremos a la persona que lo desee.

Haga usted una visita para que se de cuenta del aseo, prontitud y esmero con que serviremos a nuestra clientela.

A. Herrero & Cía.

Llegaron los cigarrillos y puros de JOSE GENER los favoritos de los buenos fumadores
3816

COMPANIA NACIONAL CONSTRUCTORA

Contando con un personal competente ofrece sus servicios en los siguientes ramos:

Trabajos: Albañilería, carpintería, pintura, herrería, hojalatería, levantamiento de planos y cálculo de obras.

Hechura: Puertas y ventanas y muebles.

Construcciones: Casas humildes y lujosas, al capricho del contratante o en cualquier sistema o estilo, al contado o a plazos. Dirección en la construcción de edificios.

Apartado 889. Oficina y talleres: Frente a la Capilla del Seminario.—San José de Costa Rica.
3068-21 nov.

Estudio fotográfico DOMINGUEZ
— INMEJORABLES FOTOGRAFIAS —

ARTE — BUEN GUSTO — ESMERO

— Special attention to the foreign colonies —

(25 v. O. Parque-Morazán — Avenida de Las Damas)
3168

Teatro Nacional

COMPANIA ITALIANA DE OPERETAS E. LAHOZ
Director Artístico: Cav. G. de Salvi

JUEVES 18 DE JUNIO DE 1914
7a. FUNCION DE ABONO

La bellísima opereta en tres actos, inspiración musical del eminente maestro Kalmann,

Maniobras de Otoño
Lujosísimo vestuario — Maravilloso decorado
PRONTO: La opereta LA GEISHA.
Estreno sensacional para Costa Rica

El Aldeano Alegre
del celebrado maestro Leo Fall.

OJO: NUEVOS PRECIOS PARA LA GALERIA

Palcos de Galeria delantera	1.50
Palcos de Galeria 2a. y 3a. fila	1.00
Galeria Central	0.75
Galeria Lateral	0.50

3672

OFICINA TECNICA Y DEPOSITO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION
JAIME CARRANZA
ARQUITECTO

Se hace cargo de toda clase de construcciones por contrato o por dirección.

Existencia completa de todos los materiales necesarios para edificar. Materiales recientemente importados: Cemento Alemán.—Vidrios planos de todo tamaño.—Pinturas de aguas (Albaitine fresco, etc.) y de aceite, (marca dos leones).—Papel tapiz.—Lavabos de hierro esmaltados y de mármol.—Tinas de hierro esmaltado y de hierro galvanizado.—Excusados de toda clase, tanque bajo y alto.—

Utiles niquelados para baños. (Aspersiones de toda clase.)

BEAULIEU.

Molino E. Lamicq

El precio de la harina LIBERTAD en esta capital es de ₡ 18.00 el bullo. En Heredia, Cartago y Alajuela tiene que ser en lotes de carro entero a ₡ 18.00 el bullo o sea ₡ 9.00 el quintal con sobre sac. Se garantiza superior a cualquiera de las importadas o elaboradas en el país y con un rendimiento mayor del 10 por ciento por lo menos.

Se ofrece al público papel para panaderos de clase superior de 20 resmas el bullo a ₡ 11.50 con un descuento de 2% en partidas de 10 bullos o más.
3752-1 ja.

Sastrería La Moda Elegante
— DE —
PORFIRIO GARCIA M.

Entre "La Gran Vía" y la "Botica del Comercio".
3603 17 mayo

Vendo o alquilo

Una casa de madera, enteramente nueva, grande y cómoda, sita en la Estación, 150 varas al Norte de la Aduana.
Para informes, dirigirse a Ignacio Consejo L. en la Oficina de J. E. CLARK y Co., frente a Amboy Mundos. 3826 10 j a 9 j

JARDINERIA MODERNA

TELEFONO NUMERO 519. SU CURSAL: DIAGONAL AL PARQUE NACIONAL. 3100 SAMUEL VARGAS.

Atiende órdenes de día o de noche, prometiendo el mayor cumplimiento en los trabajos de Cosonas, Anclas, Cruces, Palmas, Canastas para regalos de bodas, decoraciones para matrimonios, bautizos, banquetes, etc.

Si usted necesita un trabajo con urgencia, pídale al Teléfono No. 519 y le será enviado a la hora que usted desea.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Sucesión John N. Bliss

(Oficina contigua al despacho del Dr. Corveti, Calle Presidencial.)

Ofrecemos en venta los siguientes AUTOMOVILES para pasajeros:

- 2 Studebaker de 5 asientos,
- 1 Studebaker de 2 asientos "Cabriolet" (propio para Médicos),
- 1 Hupmobile de 4 asientos.

Los Studebaker son nuevos sin uso y el Hupmobile tiene pocos meses de uso.

PRECIOS Y CONDICIONES de pagos liberales.
El Encargado
PAUL WEDEL
San José, 28 de mayo de 1914. 3689-28 my s.o.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO

A la vista	San José, 17 de Junio de 1914.
A la vista	Londres 111 1/2%
	New York 416
	San Francisco 416
	New Orleans 416
	Paris 411
	Hamburgo 107 1/2
	Barcelona 100
	Jamaica 120

Brillante negocio

En buenas condiciones para el comprador se vende una finca en Paso Ancho, a una hora de Cartago, con buena carretera, clima delicioso, abundantes aguas, constante de 80 manzanas de las cuales hay 24 sembradas de maíz y el resto to de pastos. Existe una lechería con 48 vacas y dos toros de buena raza, lo mismo que una casa de habitación, una soberbia bodega para almacenar 200 fanegas de maíz. Una parte de la leche que produce la finca se vende por contrato en San José. Entenderse en Cartago con José Mercedes Rojas, en San José con el Dr. E. Rojas. 3870-16 jm. a 2 jl.

Teatro Nacional

Robinson Crusoe

A mi entender la compañía una obra de esta índole, sin los elementos necesarios para su presentación y sin que el escenario ni los tramoyistas estuviesen en las condiciones de maquinaria y agilidad que requieren esta clase de espectáculos.

Ella pertenece a un género muerto; y el éxito, atendidas las condiciones del libro y la mediocre vulgaridad de la música, debe darse exclusivamente a la presentación escénica; que depende tanto de la riqueza del vestuario y del decorado, como de las condiciones de maquinaria del teatro, y de la habilidad y gran práctica de los tramoyistas.

Seguramente que la fama alcanzada por esta opereta, ha sido lograda por los elementos escénicos; puesto que el libro, en sí, nada tiene que pueda inspirar a un músico moderno, ni a intérpretes que sientan el arte verdadero; prestándose solamente a que el pintor escenas, el actor el papel, el bailarín, den rienda suelta a su fantasía; y a que la empresa presente un lucido cuerpo de baile que haga las delicias de cierta parte del público.

La empresa se equivocó, creyendo que el público aprehendería con una obra de esta naturaleza; y su equivocación le ha ocasionado el desengaño que tanto ella como los artistas debieron sufrir anteanoche.

Los que asisten al Teatro Nacional, muchos de ellos han viajado por Europa, y conocen las novedades teatrales y los espectáculos llamativos; y la empresa hizo mal en ofrecerlos

EDGAR KNOHR y Ca.

San José Limón

DEPOSITO EN PUNTARENAS IMPORTADORES

de toda clase de géneros y abarrotes de altas calidades. **SURTIDO CONSTANTEMENTE RENOVADO**

— Unicos concesionarios del Betún 410 —

ESPECIALIDADES EN LIENZOS

— EL GRAN REMEDIO "CARMOL" —

L. 3067.

Dr. Julio Aguilar Soto

MEDICO Y CIRUJANO

Despacha de 2 a 4 p. m. en la oficina del Dr. José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía. 3596 16 mayo

TRIUNFANTE

Tabonuco al Guayacol

No obstante el sin número de imitaciones el legítimo continúa siendo el medicamento preferido para la curación de catarrós, tos, y enfermedades pulmonales. **EXITO EN COSTA RICA POR MAS DE 15 AÑOS**

Depósito General: "BOTICA FRANCESA" 3858.

Consultorio Médico - Quirúrgico

— DEL —
DR. OCTAVIO CORTES

Encargado de la clientela del Dr. Rodolfo Espinosa R., en su antigua oficina, Avenida Central, 50 varas al Oeste de la "Nueva Botica" de Don Mariano Jiménez.

Asistencia esterada a toda hora del día y de la noche.

HORAS DE CONSULTA:
7 a 9 a. m., 2 a 5 p. m. Los domingos solo en la mañana.
— A los pobres gratis los jueves — 3851

Yo se muy bien, que todo es relativo; pero hay más notable diferencia de la relatividad a la osadía, que del arte a la benevolencia artística.

Creo que la compañía E. Lahoz obraría con acierto, presentando obras nuevas; es decir en las cuales no pudiera establecerse comparación.

Sus artistas son discretos, su labor es aceptable, pero las comparaciones, por más que siempre son injustas; aun tratándose de artistas eminentes casi siempre perjudican el éxito; cuando no por otras razones, por la fuerza de la costumbre y por el concepto artístico adquirido.

Espero que en nuevas representaciones me verá obligado a reconocer nuevamente el mérito de la compañía E. Lahoz que, bien dirigido, cuenta con elementos para hacer una brillante campaña artística.

CHANTECLER.

LA SOLUCION PAUTAUBERGE

CURA RADICALMENTE

— TOS, CATARROS, BRONQUITIS —
y previene la

TUBERCULOSIS

De venta en todas las farmacias.

L. Pautauberge, 40, rue de Constantinople, Paris.

ESTREÑIMIENTO

EL MEJOR REMEDIO EL MÁS COMODO EL MÁS CARO

1/2 CAJA: 50 grescos. 1 LITRO: 100 grescos. Cada caja contiene una NOTICIA de venta en todas Farmacias.

Rechazar las numerosas imitaciones. Exigir los **VERDADEROS GRANOS de SALUD de D'FRANCK**

Este producto de muestra 8 cajas las trae L. LEROY, 95, Rue d'Amsterdam, PARIS

Poder cancelado

Hacemos saber al público que el señor

GEORGE DE FORD

ha dejado de ser empleado nuestro y que hemos cancelado totalmente el poder que le habíamos conferido.

A. L. MORENO

San José, 10 de junio de 1914. 3849

Nuevo Jefe Politico de Barba

Barba, junio 16

Este pueblo está altamente agradecido con el Supremo Gobierno y especialmente con el señor Ministro de Gobernación, por haber aterido un momento presentando por importantes que los enemigos políticos vecinos de los tres bandos quisieran hacerle.

El pueblo en su mayoría está satisfecho y eso basta.

CORRESPONSAL

Los mejores vinos de la más acreditada marca de Jerez ha recibido "La Magnolia".

Inmenso surtido de licores extranjeros.

CASTRO AVILES Hnos.

San José, Costa Rica

50 VARAS AL SUR DE LA BOTICA FRANCESA -- APARTADO 641.

Hemos recibido trapiches números 1, 2 y 3 para fuerza animal. - Pailas de 60, 80 y 100 galones

CACAO EN GRANO - VENDEMOS A PRECIOS MUY BAJOS

2801 A—27 Enero

Puros Golofina

De la mejor calidad y pureza

Elaborados en treinta diferentes formas

La marca "GOLOFINA"

obtuvo la más alta MENCION HONORIFICA en Londres el año de 1905, y ha obtenido SIEMPRE el PRIMER PREMIO donde quiera que se ha exhibido.

3310-1 abri.

Estos puros son elaborados en JAMAICA por la

Jamaica Tobacco Co.

El Doctor Abraham Rodríguez S.

despacha actualmente en Santo Domingo en la Botica del señor Licenciado Farmacéutico don Luis Ramírez.

HORAS DE CONSULTA:
de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

3709-30 my a 29 jn.

Semilla de cacao

Para las personas que deseen Semilla de Cacao Matinita, en San José a de superior calidad, y de más producción, sirvanse pedir las

RONULFO PACHECO Z.
APARTADO 809 3782-4 jn.

Los "sin trabajo" harán una manifestación pública

Los sin trabajo harán una manifestación pública.

Ancianos, mujeres y niños formarán en las filas de aquella procesión que PASEARA sus miserias por las calles de la capital.

Tristes, silenciosos, cabizbajos, con una simple bandera roja por toda "bandera" a la cabeza, harán aquellas gentes el desfile de la Plaza de la Merced a la Casa Presidencial; se disolverá la manifestación en el Parque Nacional.

Con bandera roja a la cabeza.....?

Mal signo por cierto, precursor de terribles acontecimientos.....

No habrán discursos; la miseria, el hambre no necesita de pregonarse; su sello va impreso en la fisonomía de los que la sufren.....

Pero... ¿qué se proponen los "sin trabajo" obtener por ese procedimiento?

Simplemente, manifestar al Gobierno que su entimismo acerca de la situación económica, manifestado por los periódicos no tiene razón de ser, que entre las clases proletarias del país así hay miseria y hambre... y que lo que no hay es trabajo y tranquilidad.

Aún no han señalado los organizadores el día que celebren esa manifestación, que será grande, muy grande.....

Tantas son las gentes necesitadas que hay en la capital.....

Tantos son los hombres a quien les falta que hacer.....

Pida en la Cigarrera "El Progreso" los famosos puritos "Cubantitos" a 50 cent. paquete.

Frente al Aserradero Chinchilla, Calle del Pacifico, San José, C. R.
GRAN SURTIDO

DE SOLERAS, CADENILLOS, VIGUETAS, ALFAJILLAS,
REGLAS — TABLAS DE TODA CLASE

3213-19 z.

Depósito de Maderas

DE RAMON LEON HIJO

Tablones de 1 a. de 1 x 6 x 4 pulg.	¢ 1.10	Pechole
" 2a. " " " "	" 1.00	
" 3a. " " " "	" 0.90	
Tabillas " 1a. " 1/2 x 6 x 4 "	" 0.80	
" 2a. " " " "	" 0.70	
" 3a. " " " "	" 0.60	

MOLDURAS Y RODAPIES, A 0.17 POR PULGADA

Maderas de cedro, en todos gruesos ----- Precios reducidos

Empresa de leñas de Tres Rios

ALFREDO ESQUIVEL, AGENTE GENERAL

TELEFONO 273

Leñas de primera calidad, en LIOS, para familias. Cada lio tiene unas cuarenta pulgadas de circunferencia, y unos treinta palos de pie y medio de largo, de leña seca, rajada, de guaba y café, perfectamente arreglada para las cocinas de hierro corrientes.

Nuestra leña posee innumerables ventajas sobre la que se compra por costumbre en las calles, entre otras: comodidad para manejarla, calidad inmejorable, cantidad invariable y constante, y automano, siempre lista para el momento en que se necesita, etc., etc.

Precio del lio: 25 céntimos puesto en la casa del comprador, 30 lios, o sean \$7.50 constituyen una carretada ordinaria.

Contratos serán atendidos especialmente. Todo pedido debe hacerse exclusivamente al agente, telefono 273.

3885-17 in s. o.

Banquete en honor del Lic. don Máximo Fernández

Suplicamos a nuestros amigos que deseen concurrir al Banquete en honor del Lic. don Máximo Fernández, y que no hayan recibido por deficiencia de la circulación, extravío en el correo o por cualquier otro motivo, la circular respectiva, lo mismo que a aquellos que la hayan recibido y no han contestado, se sirvan avisarlo al apartado 858 del Correo, lo más pronto posible, a fin de enviárselos el recibo de contribución y tomarlos en cuenta para la distribución de las mesas.

Hasta el viernes próximo inclusive, se recibirán adhesiones; después ya no será posible, pues está al llenarse el número de asistentes.

EL COMITE ORGANIZADOR.

San José, 16 de junio de 1914.

3882-17 al 19 in.

SAL HEPATICA

UNA COMBINACION SALINA Y EFERVESCENTE PARA CORRER LA TORPEZA HEPATICA

Toda persona que viva en los trópicos debe usar esta preparación si quiere conservar el hígado en buen estado.

Sal Hepática es un laxante muy fácil de tomar y que se recomienda especialmente en el tratamiento del reumatismo, gota, ataques biliosos, jaquecas y constipación.

De venta en la Botica Francesa de Herman y Zeledón; Botica Nueva de Mariano Jiménez; Botica Oriental de Francisco Jiménez Néñez.

Bristol-Myers Co., New York - Fabricantes



Dad á los Niños

Extracto de Malta

NEPLER

Les ayuda á digerir su alimento y conserva sus intestinos perfectamente arreglados.

Es Indica los Autorizados

S. A. P. 559 All Right Reserved

El Dr. Vicente Castro G. Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades del vientre ex-asistente por varios años de la Clínica Quirúrgica del Hospital de Hamburgo-Eppendorf, ha regresado de su viaje de estudio en Europa y tiene el honor de ofrecer de nuevo sus servicios al público, en su antigua oficina, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.

3420-18 ab.

Fomento y Agricultura Guerra y Marina

PRESUPUESTOS DE 1915

Los Ministros respectivos laboran sus presupuestos para 1915.

El de Fomento y Agricultura, señor Echandi, ha hecho un estudio completo del presupuesto de las carteras de su cargo, con relación a las necesidades públicas.

No será el del señor Echandi un proyecto de presupuesto rutinario, esto es, calado en la ley de presupuesto vigentes, no; será un nuevo estudio de presupuesto, basado en algo serio y científico, diremos, una obra de estadista que llenará, si no en todo, por la falta de recursos pecuniarios, por lo menos en una buena parte las aspiraciones del pueblo, de aquel pueblo que sigue de cerca y paso a paso la obra de engrandecimiento y progreso nacional.

El señor Echandi se propone hacer mucho y bueno, sin aumentar el presupuesto. El ha dicho; con el nuevo plan administrativo a que me ceñiré en adelante, las labores de la Secretaría a mi cargo tienen formalmente que ser de buenos e in-

medios resultados.

El presupuesto de Guerra y Marina, si será aumentado.

En cuánto?

Lo ignoramos, pero, circunstancias especiales de reorganización policial y de exigencias por parte de algunos servicios de seguridad pública, imponen al Secretario señor Tinoco aumentar la partida de Guerra.

Por lo pronto, sabemos de esta nueva partida: \$150.000 para montar como se debe los cuerpos de Orden y Seguridad de esta capital, proyecto que es de las simpatías del señor Presidente.

En fin, todas estas cosas serán discutidas en la Cámara y ya veremos lo que de ellas couge; lo que si nos llama la atención, es que todavía a estas horas el Ministro de Hacienda no haya presentado al Congreso el proyecto de ley de presupuesto para el año entrante.

Ya debiera estar la Cámara conociendo del asunto para no andar a última hora en apuros y precipitaciones en la discusión de asunto tan serio y delicado como es la discusión de la Ley de Presupuesto.

Sociedad Costarricense Protectora de Animales

Las personas que deseen ingresar a esta Sociedad pueden firmar el libro correspondiente en casa de doña Celina Fernández, y de

San José, Junio 15 de 1914.

WALTER J. FIELD, Presidente.

3868-16 a 20 de junio

El Dr. Rodolfo Espinosa R.

avisa a su clientela que ha dejado al frente de su despacho al señor Doctor don Octavio Cortés, a quien ha recomendado cuidadosamente cada uno de sus pacientes, pudiendo dirigirse a él en caso necesario; y que durante el corto tiempo de su permanencia en el exterior, queda con su poder general el Lic. don Alfredo Skinner Klew y con la autorización para cobrar sus cuentas procedentes de servicios profesionales, su antiguo cobrador el señor don Miguel Pastor.

No respondo

No me hago responsable de ninguno de los actos ni de los compromisos de la que fue mi esposa Elena T. Moreno, ni la autorizo para llevar más mi apellido, pues habiendo ella recobrado su libertad, me considero desligado completamente, lo que hago saber al público para los efectos consiguientes.

SAMECIL BARRANTES GOMEZ.

San José, Junio 15 de 1914.

Maravillosos son sus trabajos

EFICACES SUS CURACIONES Y EXACTOS SUS PREDICIONES

El fue quien pronosticó el resultado de la elección presidencial



Lo que dice. — Lo que prueba

"Alcanzará TU MANO a todos sus deseos, si a DERECHA alcanzará a todos los que le aborrecen." LIBRO DE LOS SIGNOS. Cap. XXI. Vers. 8.

"Que sea hecho" Qué mal hay en mi MANO? Libro I del profeta Samuel. Cap. XXV. Vers. 13.

"Largura de días está en su MANO derecha, un tesoro de riqueza y honor." Libro de los Proverbios. Cap. II. Vers. 41.

ARTEMIS LINDO, Profesora de CIENCIAS MISTICAS INTERIORES y del misterio de su existencia por los signos biológicos. Su experiencia y fama en este país lo acreditan. El día el remedio para todas las degeneraciones, y además el camino a los extensiones de la vida. El puntero, conoce el secreto de su destino afortunado, va hasta la causa de ella, y explica y da el medio de evitarla para recuperar la felicidad. Es el gran consejero en todos los negocios y dificultades de la vida.

Ya muchas han sido aliviadas. Ya todos son felices. No tengáis ningún recelo. Se guarda absoluto secreto sobre todo contenido.

Dirección: ARTEMIS LINDO, San José, 100 varas al Sur del Parque Central, contigua a la Panadería LA AFRICANA. 3875-1829.

ARMA CONTRA LA TISIS

La OZOMULSION es el remedio mejor conocido contra la tisis y todas las enfermedades de los pulmones. Hace desaparecer la tos y la expectoración de las personas afectadas de los pulmones, vigoriza el sistema y salva la vida.

Tome la OZOMULSION tan pronto como empiece a toser.

La OZOMULSION es un medicamento nutritivo y fortalecedor, es el arma poderosa para combatir el estado de debilidad peligrosa y precursor de tan terrible enfermedad.



RECOMENDADA POR LOS MÉDICOS

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Opinión del Subsecretario de Fomento acerca del contrato algodonero Es industria de gran porvenir la que implantará la Compañía Inglesa

Está aún por firmarse el contrato algodonero; hoy o mañana, ese contrato será rubricado por el señor Presidente de la República, el Secretario de Fomento y el Representante de la Compañía Inglesa interesada en el negocio.

MUCHA LABOR

La tiene actualmente el Secretario de Fomento.

Por ese motivo, no logramos ayer conversar con el señor Echandi por cambiar impresiones acerca del particular.

Pero lo hicimos con el Subsecretario, señor Fernández Güell, quien tuvo la amabilidad de atendernos unos momentos.

IMPRESIONES

Acerea de ese contrato, las tiene muy buenas el señor Fernández Güell, personaje hoy por hoy, de grandes influencias en el Gobierno.

Nos dijo aquel caballero esto:

Con franqueza le diré a Ud. que en mi concepto es el contrato algodonero de más importancia para el país, que el del señor Quesada para habilitar las zonas de Parísimina y Tortuguero.

Por supuesto, esto no quiere decir que aquel contrato también no sea de lo más importante para el engrandecimiento agrícola y comercial de la República, nada de eso; lo es mucho y tanto es así, que ese contrato es la única esperanza de los limonenses para salir adelante de la difícil situación económica porque atraviesan.

CONCESIONES

La Compañía Inglesa Algodonera tiene un capital muy grande; tenemos aquí informes que ese capital es tan grande como el de la misma United. Se le concederán algunos miles de

hectáreas de los baldíos de la República en el litoral del Pacífico, donde los terrenos sean apropiados para el cultivo de la nueva industria agrícola que aquella Compañía se propone establecer en el país, y que es de gran porvenir comercial para la Nación.

Como lo serían todas las industrias nuevas que se establezcan en la República.

Eso, eso es lo que se necesita para poner al país en buenas y halagadoras condiciones económicas: establecer nuevas e importantes industrias agrícolas, pero con capital extranjero.

El Gobierno concederá a aquella Compañía un periodo limitado de años de la exclusividad de atendernos unos momentos.

Estas son las principales concesiones que dará el Gobierno a aquella poderosa Compañía.

REFLEXIONES

—Quiero decir—dijimos al señor Subsecretario—que el productor nacional que al cultivo y elaboración del algodón se dedique, tendrá forzosamente que vender el artículo a aquella Compañía.

—Ciertamente, no por eso la Compañía Inglesa fijará a su antojo el precio del artículo, no; esos precios serán fijados en el mismo contrato de acuerdo, naturalmente, con los intereses de ambas partes y de acuerdo también con las fluctuaciones de precios en los mercados algodoneros del exterior.

El agricultor nacional que para el desarrollo de la riqueza a aquel negocio se dedique, que siempre resultará con ventajas, que es precisamente a lo que tienden las gestiones del Parísimina y Tortuguero.

Se alquila por largo tiempo

desde el primero de Julio próximo una casa de madera con Hall, S. L., siete dormitorios, comedor, cocina, dos excusados de agua (de cloaca propia) dos baños, lavaderos, patio, bodega, entrada de auto móvil, sita 125 varas al Norte de la Imprenta Nacional, Calle de Penitenciaría. Informarán en esta oficina o apartado 971.

PRIMERO DE JULIO

Viaje a Europa RITE EXCURSION Co.

In. 3721 P. L. 66 30 M. - 30 J.

TOME USTED TABONUCO AL GUAYACOL

REALIZACION = 'LA VIOLETA' = PRECIO FIJO

Loza de hierro y china, máquinas para coser de pie y de mano, ropa interior de hombre y señora, muebles, cocinas, pañolones y rebocos de seda, capas de hule, paraguas, frazadas, lanas y casimires etc., etc., todo a los precios más bajos de plaza

